

Ce sont des sentinelles écologiques qui alertent sur la sédimentation marine, la pollution marine. La production sonore des valves met en évidence que le nombre de mouvements sonifères des coquilles varie selon les concentrations marines d'algues toxiques. La coquille décèle le manque d'oxygène ou le réchauffement climatique, par les stries journalières répondent aux variations de température.

Gastronomie



La coquille Saint-Jacques fait partie des mets raffinés. Elle est très appréciée pour sa chair, très riche en fer, et pour son corail, utilisé dans la gastronomie française. Elle est consommée crue (tartare, carpaccio) ou, le plus souvent, cuite (poêlée, rôtie ou pochée). Cette chair correspond à la noix, puissant muscle adducteur qui retient les valves par ses fibres musculaires .

3. ASPECTS SYMBOLIQUES

Symboles

La valve bombée de sa coquille est l'emblème de Vénus/Aphrodite, qui l'utilisa comme nef lorsqu'elle naquit sur l'île de Chypre ; Aphrodite-Vénus surgit nue de l'écume de la mer. Les coquilles de pétoncle et d'autres bivalves sont symboles de fertilité.



Boticelli 1485

Religions, traditions

La Coquille Saint-Jacques est l'emblème de Saint Jacques. Elle est devenue l'emblème des pèlerins parcourant le pèlerinage vers Saint-Jacques-de-Compostelle en Galice. La coquille est aujourd'hui associée au pèlerinage, et est utilisée comme symbole par les auberges le long de la route puis plus tard comme un signe d'hospitalité.



Armes avec coquille Saint-Jacques de Saint-Jacques-de-Compostelle, abbaye de Genne Mont-Sainte Marie, Chemins de Compostelle, de Münster en Allemagne
Coquille Saint-Jacques matérialisant le passage de la voie de Compostelle à Limoges.

<https://www.santemagazine.fr/> La Coquille St Jacques permettrait d'améliorer un sommeil agité. Ainsi, elle doit être placée sous le lit orientée vers le Nord. En plaçant son côté bombé vers le haut, il serait alors possible de chasser les énergies négatives présentes dans la chambre.